

EL IDEAL MODERNO

ÓRGANO DE INTERESES LOCALES Y GENERALES.—Ciencias, Artes, Industria, Comercio, Agricultura, Noticias y Anuncios

2.^a época.—Año III.

Mataró.—Domingo 15 de Julio de 1883.

Núm. 28.

Suscripcion al mes. 50 cént.
Remitidos. 12 » linea.
Anuncios: — Precios convencionales.
Números sueltos 6 cuartos.

REDACCION Y ADMINISTRACION: San José, 34.

Para suscripciones y anuncios del extranjero: Gustavo Bentfeldt, Madrid.

ANACRONISMOS

La publicacion de «El Semanario de Mataró,» sobre papel, y por medio de la imprenta, es un verdadero abuso; porqué las ideas por dicho periódico sustentadas, perteneciendo, como pertenecen, al siglo décimo, y no al décimo nono, para estar en caracter, deberian publicarse manuscritas y sobre pergamino. En el artículo «Mayordomo infiel», asi como en el otro, titulado «Los pueblos sin Fé», se afana, si bien eu valde, para persuadir á sus lectores, que las categorías humanas son obra de Dios; por cuyo motivo cada cual ha de resignarse y conformarse con su respectiva posicion social, y obedecer á sus superiores en categoria, sin chistar. Y como entre las ideas de «El Semanario», la principal es hacer creer que la Iglesia (la Católica, por supuesto,) ha sido fundada por Dios mismo; y representándole, ocupa la primera de todas las categorías; pretende que todo el mundo se someta incondicionalmente, á la Iglesia Católica. Para hacer tragar la píldora á los incautos, á los ignorantes, y á los pocos mentecatos que, de buena fé, aun creen que pecan si se toman la libertad de fijarse y de discurrir acerca algunos disparates que se llaman dogmas, interpreta como mejor cuadra á sus intentos, una parábola atribuida á Jesús, deduciendo de sus interpretaciones arbitrarias é interesadas, que los hombres deben vivir resignadamente supeditados á los que entre ellos se proclaman superiores en categoria. Este fué el deseo del Papa Gregorio VII, para el logro del cual, conmovió la tierra; y no pudo conseguirlo; apesar de favorecerle en gran manera, la ignorancia, la credulidad, y el fanatismo de su época. Y si aun entonces, las protestas y resistencias fueron tan enormes, que el Papa citado se vió atropellado de hecho, encerrado, y librado de una muerte segura, mas por ambicion y esperanzas de medro personal, que por abnegacion y entusiasmo de sus libertadores; y si despues, y apesar de los medios atroces, crueles é inauditos, empleados por los Papas sucesores de Gregorio VII, y por todo el Clero, y sus adeptos, tampoco pudo la Iglesia ver triunfante su propósito de dominacion universal; mucho menos podrá lograrlo ahora que los hombres han reconquistado la libertad de leer, de pensar y de hablar de esa Iglesia, como todas, avasalladora, soberbia y falsaria; cuya historia está formada, casi esclusivamente con hechos criminosos que parecieran imposibles é increíbles, sino constasen consignados por todos los historiadores, aun por aquellos que mas se afanaron por enaltecer la Iglesia.

Solamente puede «El Semanario» atreverse hoy á espresarse como lo hace, contando con que sus lectores han de creer á piés juntillos, cuanto escribe; por mas que todo sea atropellar la historia, el sentido comun, la Ciencia verdadera, y aun

las instituciones vigentes, fruto de los inimaginables esfuerzos hechos por la humanidad de todos tiempos, para librarse de la opresora Iglesia que «El Semanario» se propone restaurar.

La Iglesia Católica ha cumplido ya su terrible mision histórica; y tiene contados los dias de la enfermiza y frenética existencia que le quedan. Ella, enlazándose, y refundiéndose con las religiones y las Iglesias antiguas, realizó, és cierto, un progreso verdadero. Pero pretendiendo, como todas las Religiones, poseer de Dios la Verdad, y la representacion, debía estacionarse, y se estacionó. La humanidad, por lo contrario, obedeciendo la Ley natural ó divina del Progreso, ha ido descubriendo nuevos horizontes, y hácia ellos se ha encaminado. En vano la Iglesia ha querido detener á la humanidad; tan en vano, como si hubiese intentado detener los movimientos del Astro sobre el cual vivimos, y ha sucedido lo natural: La Iglesia permanece estacionada petrificada; inmóvil y adherida á los dogmas que inventó: mientras que los pueblos, habiéndola avanzado, se despiden de ella, en la cual solo ven una rémora, y á lo mas, una institucion caduca y perturbadora, que debe hundirse en los abismos de la historia, asi como en esos abismos se hundieron para siempre otras instituciones religiosas, políticas y sociales. Si predicar á los «abuelos rancios,» «y á los hombres ofuscados de «El Semanario,» no fuese perder el tiempo á sabiendas, les aconsejaríamos por caridad, que no tirasen coques contra el aguijon porque, metafóricamente hablando, no hacen otra cosa. ¿Puede «El Semanario» dar pruebas de que la primera base de todas las Religiones positivas, *La Creacion del Universo*, es una verdad? Que lo nitente; que entre en polémica con nosotros, en vez de hacer como si no existiésemos; y quizás podremos probar que dicha base, dicha creencia, origen de todas las demás, es un error crasísimo, un imposible, un absurdo, en fin.

Si tan convencido está «El Semanario», que nos convenza á nosotros. ¿Lo intentará? No, porque sabe que le confundiríamos, y su objeto es no ilustrar las inteligencias de sus abonados. ¡Triste mision, por cierto!

Asi como el Catolicismo encarece á sus adeptos la Fé en cuanto á la Iglesia Católica conviene; asimismo las Religiones al Catolicismo anteriores, impusieron la Fé religiosa á los Pueblos que dominaron. Y estinguidas, evaporadas, caidas en descrédito y sustituidas aquellas antiguas religiones, se vino en conocimiento de que la Fé que impusieron, estaba basada sobre absurdos. Lo mismo exactamente sucederá con la Fé que las Religiones actuales imponen, cuando, habiendo sido vencidas por las leyes del Progreso humano, lleguen á ser sustituidas por otras Religiones futuras. Esto es lógico y natural; y por consiguiente inevitable. La Fé Católica, pues, puede con el tiempo, ser declarada tan absurda, como lo ha sidola Fé gentilica, y todas cuantas la precedieron. «El Semanario» nada podrá probar en contra, apesar de su actitud quijotesta y anacrónica.

AYUNTAMIENTO

El dia 10 del actual celebró sesion ordinaria el Ayuntamiento, empezando á las 9 de la noche

(una hora mas tarde de la señalada) presidiendo el acto el Alcalde presidente de la Corporacion D. Marcelino Roca y con asistencia de los tenientes de alcalde Sres. Inesta y Nunell y los concejales Sres. Puig y Miralles, Regás, Moré, Campamar, Vallloveras, Mosellas, Sallés, Palau, Clavell, Larroca, Camprubi, Roca y Pineda y Puig y Galí sin escusar su asistencia, segun costumbre, ninguno de los Sres. concejales que dejaron de asistir á la sesion.

Leidas las actas de las sesiones extraordinaria y ordinaria verificadas los dias 3 y 4 fueron aprobadas sin discusion.

Dióse enseguida cuenta de una solicitud firmada por varios vecinos de esta Ciudad, en súplica de que el Ayuntamiento les ceda los bajos de las Casas Consistoriales para instalar en ellos un altar provisional dedicado á Sta. Magdalena en cuyo honor deseaban celebrar varios actos religiosos.

Despues de algunas pocas palabras de los Sres. Palau y Mosellas encaminadas á inclinar el ánimo de los Sres. concejales en pró de dicha solicitud, y sin que ningun señor concejal hiciera observacion alguna en contra, fué aprobada por unanimidad.

Levantóse enseguida el Sr. Palau, manifestando: que segun noticias que consideraba fidedignas el Ayuntamiento anterior se habia incautado de cierta cantidad de vino perteneciente á un vecino de la localidad por no satisfacer algun débito pendiente, y como este acto, de ser cierto, fuera ilegal y por lo tanto podria acarrear responsabilidad á la Corporacion, aplicaba á la Comision de Consumos le entere, si posible fuera en el acto, de lo que sepa acerca el particular, lamentando la ausencia del Sr. Fabrè presidente de la Comision quien quizás podria darle noticias exactas y detalladas.

Los señores Sallés y Clavell, individuos de la citada Comision de Consumos, prometen enterarse de lo denunciado por el señor Palau y dar cuenta al Ayuntamiento.

El señor Campamar, considerando de mucha importancia lo manifestado por el señor Palau, opina que debiera saber lo ocurrido, el Ayuntamiento, en esta misma sesion; de cuyo parecer son tambien varios otros señores concejales, por lo que el señor Alcalde presidente suplica á los individuos de la Comision de Consumos presentes que se retiren del Salon por algunos momentos para adquirir los datos necesarios, como así lo verifican los señores Sallés, Clavell, Regás, Puig y Galí y algun otro señor concejal.

Poco despues, entrando de nuevo en el salon los mencionados concejales, el señor Sallés, en nombre de sus compañeros de la Comision de Consumos, confirmó lo dicho por el Sr. Palau; cuyo señor despues de las manifestaciones de la Comision, denunció á la Autoridad la grave infraccion de ley que implica lo sucedido, para que recaiga la responsabilidad sobre sus autores.

Terminado este incidente dióse cuenta de varios dictámenes de las Secciones que fueron aprobados sin discusion alguna; siendo de interés público el de la seccion de Fomento proponiendo á la Corporacion Municipal la inmediata construccion, por subasta ó administracion, de los trozos de acera de la calle de S. Agustin que fueron arrancados meses atrás por cuestiones surgidas entre el Ayuntamiento y algunos pro-

José Guabot